
Урок русского языка в 4 
классе



Глагол - это часть речи
Глагол обозначает действие предмета. 
Глагол имеет лицо, время, спряжение

Спряжением глагола называется изменение глагола: 
 по лицам и числам.

Глаголы с окончаниями -ешь, -ет, -ем, -ете, -ут, -
ют

 относятся к 1 спряжению

Глаголы с окончаниями -ишь, -ит, -им, -ите, -ат, -
ят

 относятся ко 2 спряжению;
В предложение глагол является сказуемым



1. Игра «Добавь недостающие части 
глаголов»
Берег… книгу! Не бери… её грязными руками
 
И не клади… её на грязный стол.
 
Не перегибай… книгу и
 
Не загибай… у неё листов.
 
Если вы возьм… книгу в библиотеке,
 
То не забудь… её вернуть в срок..



  Тема:
   Учимся различать 

форму 2-го лица 
множественного числа 

и повелительную 
форму глагола.



Повелительная  форма 
образуется от начальной 
формы глагола при помощи 
суффиксов –и-, -й- в ед.ч., а 
во множественном числе – 
окончание –те 



Думать 
Гулять 
Играть 

Охранять 

Думать – думайте – думаете.
 Охранять – охраняйте – охраняете. 

 Гулять – гуляйте –  гуляете.
Играть – играйте - играете

 
 

Проверка:



Вывод: повелительная форма и 
форма 2 л. мн. числа 

отличаются по составу: в 
повелительной форме 
множественного числа 

окончание – те, в форме 2 л. мн. 
ч. – ете.

 



Вывод:
 разные формы одного 

глагола выглядят и 
произносятся 

одинаково


